
Protokoll 
 

Jahreshauptversammlung  Lastra a Signa – Münster Partnerschaftsverein e.V. 
 

Datum: 22.05.2019 , 19.30 Uhr , Ort: „Goldener Barren“ Jahnstr.2, Münster  
 
Anwesenheit: beigefügte Liste 
 
TOP 1 – Begrüßung und Eröffnung 
Die Vorsitzende Gerlinde Herd-Huber begrüßte 15 anwesende Mitglieder und wünschte der 
Versammlung einen harmonischen Verlauf.  
 
TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Die Vorsitzende stellte fest, dass form- und fristgerecht zur Versammlung eingeladen wurde. 
Die Mitglieder erhoben keine Einwendungen. 
 
TOP 3 - Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Vorsitzende stellte fest, dass die Versammlung gem. § 9 Abs. 2 der Satzung 
beschlussfähig sei. 
 
TOP 4 - Genehmigung der Tagesordnung 
Die Versammlung genehmigte die Tagesordnung ohne Gegenstimmen. Es gibt keine weiteren 
Anträge. 
 
TOP 5 – Jahresbericht Vorstand 
Die Vorsitzende berichtet über das vergangene Jahr.  
 
- am 13. 09. war der Stammtisch im „Oceano“ sehr gut besucht, da über die Partnerschafts- 
  reise in die Region Florenz informiert wurde. Den Teilnehmern wurde ein Sprachführer mit   
Grundlagen des Italienischen übergeben 
 
- die vom Partnerschaftsverein organisierte 1. Reise in die Toskana unter Leitung von Gerhard   
Dahms hat den Teilnehmern viel Interessantes gezeigt und allgemein viel Spass gemacht. Es 
war nicht nur ein kommunikatives Miteinander, sondern es hat dem Verein auch 9 neue 
Mitglieder gebracht. 
 
- aktuell hat der Verein 51 Mitglieder. 
 
- der Stammtisch am 15.11. gab Gelegenheit zur Fotonachlese und zum Gruppentreffen 
 
- im März bot der Stammtisch eine Diashow zur Reise 
 
- der Bericht zur Reise ist auf der Homepage des Vereins im Archiv zu finden 
 
- ein von Gemeinde und Verein geplantes Partnerschaftsfest in Münster musste aus diversen 
Gründen abgesagt werden 
 
- der Partnerschaftsverein hat beschlossen, dass als Ausgleich am 06. September ein 
italienisches  Sommerfest auf der Terrasse der Kulturhalle organisiert wird. Näheres 
Informationen erfolgen in Kürze in Presse und Homepage   
 



- in Kooperation mit Cinema Plus / Kaisersaal wurde der italienische Film „Volltrottel“, eine 
Satire,   zum Europatag gezeigt. Im Foyer des Kaisersaal hatte der Verein einen Infostand 
aufgebaut, wo   auch zum ersten Mal der neu angeschaffte Roll-Up zum Einsatz kam.  
 
- letzte Woche hat eine weitere serata italiana stattgefunden, die allen Teilnehmern viel Spass 
machte. Der Familie Bonifer- Dörr sei an dieser Stelle herzlich für die Einladung und den 
schönen Abend gedankt 
 
- für September und November sind weiter Stammtische geplant 
 
- für November ist erneut eine serata italiana geplant 
 
- In Zusammenarbeit mit Lastra a Signa werden verschiedene Möglichkeiten untersucht, wie 
der Partnerschaftsverein gemeinsame Projekte für Jugend und Kultur unterstützen kann 
 
Zu dem Bericht gab es keine weiteren Fragen.  
 
TOP 6 – Information zum Datenschutz 
 
Hansjakob Etter berichtet über die Maßnahmen innerhalb des Vereins zum europäischen 
Datenschutzgesetz. 
 
-Ein Verzeichnis der Verarbeitungstätigkeiten wurde erstellt und ist im Vereinsordner 
hinterlegt. 
 
-Ein Datenschutzbeauftragter ist nicht erforderlich, da nicht mehr als 10 Personen mit 
personenbezogenen Daten beschäftigt sind. 
 
-Im Mitgliederantrag wurden die Datenschutzhinweise ergänzt. Alle aktuellen Mitglieder 
wurden in Form eines Rundschreibens per Email über Umfang und Art der Verarbeitung der 
Mitgliederdaten informiert. 
 
-in der Homepage ist im Impressum ein Abschnitt zum Datenschutz ergänzt. 
 
-Im Vereinsordner beim Vorstand sind die Richtlinien zum Datenschutz hinterlegt. 
 
Jan Stemme berichtet, dass bei diversen öffentlichen Veranstaltungen ein Hinweis zur 
Verwendung möglicher Photoaufnahmen gegeben wird, der auf ein mögliches 
Einspracherecht hinweist 
. 
TOP 7 – Finanzbericht 
Die Rechnerin Hildegard Kern erstattete den Kassenbericht. Zum 31.12.2018 weist die Kasse 
einen Bestand von 6876 € aus.  Detaillierte Angaben zu den Buchungen legt die Rechnerin  
auf Wunsch offen.  
Eine intensive Aussprache bewies die Solidität der Finanzführung.  
 
TOP 8 – Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse wurde am 8. Mai 2019 von Maria Dörr und Karin Schüler geprüft. 
Von Maria Dörr wurde die einwandfreie Kassenführung bestätigt. 
 
 



TOP 9 – Aussprache über Berichte 
Die Mitglieder sahen keine Notwendigkeit zu einer Aussprache. 
 
TOP 10 – Entlastung des Vorstandes 
Die Entlastung des Vorstandes beantragt Maria Dörr. 
Dieser wird unisono stattgegeben.  
 
TOP 11– Vorstandswahlen 
 
Jan Stemme wird zum Wahlleiter bestimmt. 
Für die nachfolgenden Positionen wurde Wahl per Akklamation beschlossen.  
   
Positionen: Vorsitzende/r: Gerlinde Herd  / keine Gegenstimme 
Stellvertreter:   Gerhard Dahms  / keine Gegenstimme 
Stellvertreter:   Bärbel Gellner  / in Abwesenheit ohne Gegenstimme 
       Einverständniserklärung liegt vor  
Schriftführer:   Günther Gellner / in Abwesenheit/ ohne Gegenstimme 
       Einverständniserklärung  liegt vor,  
Rechner:   Hildegard Kern / keine Gegenstimme  
Beisitzer    
bis zu 4 Personen:  Inge Eckmann,  Hansjakob Etter , Claudia Fischer  

/ keine Gegenstimme 
 
TOP 12 – Wahl Kassenprüfer 
 
Karin Schüler übt den Posten ein weiteres Jahr aus. Für die ausscheidende Maria Dörr wurde 
Claudia Frank zur Kassenprüfung gewählt. 
 
TOP 13 - Anträge 
Entfällt – keine weiteren Anträe 
 
TOP 14 – Verschiedenes 
 
- Vorstellung des neuen Flyers 
- Stammtische sollen Themenabende werden 
 
TOP 15 – Schlusswort 
 
Die Vorsitzende dankte allen Vereinsmitgliedern für ihr Interesse und die Bereitschaft, den 
Verein auch weiterhin zu unterstützen.  
 
Ende der Versammlung 20.30 Uhr 
 
Münster, 23. Mai 2019 
 
Inge Eckmann, Hans-Jakob Etter    Gerlinde Herd-Huber 
Protokollführer     Versammlungsleiterin / erste Vorsitzende 
 


